

Fecha Sección Página 02.12.2009 Estados 18

Bloquean obras en Cancún empleados de hoteles

## Obstruyen en QR relleno de playas

> Demanda corporativo vertido de arena,

y la Profepa le exige

retirar escolleras Sergio Caballero

CORRESPONSAL

CANCÚN.- La recuperación de playas en Quintana Roo enfrenta nuevas complicaciones.

La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) mantiene dos procesos con-

tra los hoteles Gran Caribe Real y The Royal, del empresario Fernando García Zalvidea, para que el Fidecomiso de Recuperación de Playas no los incluya, lo que derivir a la formastario.

De acuerdo con la Profepa, el corporativo Real Resorts -duefio de los hoteles- mantiene dos escolleras y se niega allanarse a los procesos y retirar los amparos que le permitían tenerlas.

Unos 300 trabajadores del corporativo se manifestaron la tarde de ayer frente a la estrecha playa de los hoteles, ante la negativa de la Profepa para que el fideicomiso realice el vertido de arena. Bloquearon además el ac-

ceso de la maquinaria a los centros de hospedaje contiguos, donde sí continúan los trabajos.

Señalaron que si los hoteles quedan excluidos del vertido de arena, se afectarán sus fuentes de empleo.

La protesta tuvo una duración de 30 minutos. Los empleados se retiraron cuando así se los solicitó García Zalvidea, quien rechazó haber ordenado la manifestación.

Al lugar también llegaron el director del Fideicomiso, Edgar Ordóñez, y la secretaria estatal de Turismo, Sara Latife Ruiz Chávez, quién justificó las protestas.

"Hay una sensibilidad del trabajador que se ve agredido", dijo la funcionaria.

Ordóñez señaló que fue necesario detener los trabajos ante

las protestas.

"Por razones de seguridad tuvimos que parar la obra", dijo Ordóñez, al tiempo de señalar que los trabajos llevan ya un avance de 2 mil 300 metros.

Por la mañana, dirigentes de la Cámara Nacional de Comercio, de la Confederación de Trabajadores de México y de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos emitieron una declaración conjunta para que los centros de hospedaje sean incluidos en el proyecto de Recuperación de Playas. El director general de Impacto Ambiental y Zona Federal Marítimo Terrestre de la Profepa, Raziel Villegas, afirmó que estas protestas no van a influir para el retiro de sanciones.

Refirió que la Profepa lleva más de 18 meses en proceso para que García Zalvidea retire las escolleras y, a pesar del inicio del proyecto de recuperación de playas, el empresario insiste en ganar tiempo.

Recĥazó que las escolleras hayan sido retiradas, tal como lo aseguró Máximo García, vocero del grupo Real Resorts.

El corporativo, destacó, de-

be de allanarse a los procesos administrativos, retirar los amparos, pagar las multas y realizar trabajos de mitigación ambiental.

Manifestó que si no se resuelven los procesos legales, el vertido de arena sobre los hoteles del corporativo Real Resorts equivaldría a borrar la evidencia del daño que han causado al litoral.



Página 1 de 3 \$ 59769.00 Tam: 687 cm2 ABEZARES



Fecha	Sección	Página
02.12.2009	Estados	18

## Líos legales

## La Profepa inició desde 2008 un proceso administrativo contra Real Resort.

- > Busca obligarlo a retirar los espigones que construyó en sus hoteles de Cancún (Gran Caribe Real y The Royal) sin la MIA correspondiente.
- Según Profepa, no cuenta con la concesión de la Zona federal Marítimo Terrestre.
- Lejos de retirar las escolleras, Real Resort ha realizado obras adicionales.
- Ha promovido además unos ocho amparos y obtenido la suspensión contra los actos de la Profepa.
- El 26 de noviembre la Profepa determinó suspender el vertido de arena en los hoteles del corporativo.
- Le exige allanarse a los procesos administrativos, retirar los amparos, pagar las multas y realizar trabajos de mitigación ambiental.



> Luego de manifestarse, los empleados bloquearon los trabajos de recuperación que se realizan en hoteles contiguos.



ESPECTADORES. Turistas extranjeros observan la protesta que efectuaron ayer en la playa empleados del corporativo Real Resorts.



Fecha Sección Página 18

## Acusan intimidación

CANCÚN.- La presidenta del grupo Cielo, Tierra y Mar (Citymar), Guadalupe Álvarez, acusó al Alcalde de Cozumel, Juan Carlos González, de intimidar a los grupos que se oponen a la extracción de arena de la isla.

La ecologista se refirió a las declaraciones del Alcalde, quien señaló este lunes que elementos de la Zona Naval de Cozumel intervendrán contra eventuales protestas por la presencia de la embarcación "Volvox Terranova", de la empresa Mexicana de Dragados, a cargo de la extracción de arena.

"Es una amenaza por parte del Presidente Municipal, que no tiene el valor de defender el banco norte de la isla", dijo.

Sergio Caballero